



Proximité
Priorités Citoyenneté
Concertation Ensemble
Changer Avenir Sérenité
Alternance Equité
Vous Réinventer 2026 Biodiversité
Duriable Apaisé Social
Lacanau Environnement
Transparence

LACANAU DEMAIN

Notre territoire vert et bleu

Avec Benoît Berque

Lettre aux Canaulaises et Canaulais

Les élections municipales de 2026 seront un moment décisif pour notre commune. Elles poseront une question simple mais fondamentale : **quelle gouvernance voulons-nous pour Lacanau ?**

Depuis longtemps, je parcours la commune, j'écoute, j'échange, et je constate. Un même ressenti revient avec insistance : **déceptions, inquiétudes, interrogations et sentiments d'abandon** sur l'action municipale actuelle et sur sa trajectoire.

Encouragé par de nombreux concitoyens partageant ce diagnostic, je prends la barre d'un **projet alternatif clair, crédible et responsable : LACANAU DEMAIN.**

Un engagement sincère et désintéressé

Ancré ici depuis ma petite enfance, profondément attaché à son triptyque **océan – lac – forêt** que j'arpente dans ses moindres diversités, actif dans la vie associative, culturelle, environnementale, je m'engage aujourd'hui **sans calcul personnel**, avec la conviction qu'il faut rompre avec un système.

Après **35 années au service de l'État**, dans des responsabilités exigeantes liées à la sécurité nationale et à l'action publique préfectorale, je souhaite aujourd'hui mettre mon expérience au service de notre commune.

Ma conviction est simple : l'action municipale doit être **proche**, cohérente, **dialoguée** et respectueuse de l'environnement naturel. L'**intérêt général** doit toujours primer, porté par des valeurs d'humanisme, de **solidarité**, de dynamisme et de **probité**.

Un bilan municipal qui interroge

La municipalité actuelle peut revendiquer certaines réalisations utiles, souvent liées à la rénovation du domaine public le plus fréquenté ou à l'embellissement. Mais cela est **insuffisant**.

Depuis plusieurs années, la gouvernance forte d'une **communication massive ostentatoire**, repose quasi exclusivement sur une **logique de tourisme d'attraction**, présentée comme une solution miracle, censée faire « ruiseler » les bénéfices économiques.

Or, cette orientation montre aujourd'hui des limites **d'enjeu sociétal** : tranquillité résidentielle **fragilisée**, mobilités en mode **tendu**, environnement **perturbé**, et **obsolescence** rapide des infrastructures publiques par **sur-fréquentation**.

Lacanau ne peut pas se réduire à un modèle de **tourisme congestionné**, au risque de fissurer sa cohésion sociale et son identité. Poursuivre dans cette voie, c'est aussi un risque sur la qualité du cadre de vie.

Brouillé par la communication permanente, le dialogue réel s'étoile. Les décisions se prennent finalement dans **l'entre-soi**, induisant **frustration du citoyen-contribuable**.

Par ailleurs, transformer des obligations de compétence municipale comme l'entretien des cimetières ou celui de la voirie et les présenter comme des projets et promesses tenues est un « art dialectique » assez osé.

En termes de budget, la gestion en « bon père de famille » reste acceptable, mais avec des interrogations sur une **politique subventionnelle clientéliste**. On peut s'interroger également, par exemple, sur les redevances ridiculement faibles pour certaines autorisations d'occupation du domaine public en front de mer.

De plus, derrière **une façade d'apolitisme**, le candidat-maire porte avec son premier adjoint, responsable départemental du Modem, une **orientation marquée**. Être étiqueté est respectable et à respecter, mais ne facilite pas le large consensus nécessaire à notre commune dans sa diversité.

Urbanisme, logement, économie : des choix à réorienter

La **priorité « consumériste »** donnée à l'immobilier touristique et à des programmes souvent inaccessibles à la majorité des Canaulais(es) ne servent pas prioritairement l'intérêt général. Notre territoire ne peut être la cible d'un « quarteron » de promoteurs, **alimentant la spéculation**.

La densification, notamment dans des zones sensibles exposées aux inondations, accroît les risques. On bétonne et on multiplie des contentieux avec un manque de concertation de proximité et un coût réel pour le contribuable. Certains projets retoqués par la justice et la préfecture en témoignent.

Le lien entre l'environnement, l'urbanisme et le logement est brisé : on construit du luxe et du saisonnier, pas du logement accessible pour les Canaulais.

Parallèlement, l'économie locale reste trop dépendante du tourisme. Peu de projets structurants en matière d'économie de **production, d'innovation, d'économie sociale et solidaire ou d'emplois pérennes** ont vu le jour, alors même que Lacanau s'inscrit pleinement dans la dynamique de la métropole bordelaise. Quid du site techno-industriel de la glisse promis et présumé catalyseur d'emplois ? Enfin, le **chômage** et la **précarité** restent supérieurs à la moyenne nationale.

Vie sociale et citoyenne, Santé et Culture : « le compte n'y est pas »

Sur le plan social et sanitaire, les réponses sont insuffisantes **face au vieillissement** de la population, aux situations de familles fragiles, aux enjeux de santé et de prévention. Le dialogue citoyen reste limité, les conseils de quartier manquent de pouvoirs réels.

Vous avez dit culture et patrimoine ? Baptiser certains évènementiels festifs un moment culturel est “fort de café”. Par ailleurs, on ne peut que s’interroger sur les montages, coût édifiant et efficience du projet JAVA. Une démarche plus pertinente aurait été possible en s’appuyant sur les compétences et les volontés locales.

N’oublions pas que la culture, la mémoire et la préservation du patrimoine assurent le lien intergénérationnel, vecteur de citoyenneté et d’éducation et cela mérite une vision cohérente et durable.

LACANAU DEMAIN : Une rupture assumée

Face à ces constats, **LACANAU DEMAIN** propose une autre orientation, la fin de certaines pratiques et un retour au cœur de la **mission municipale républicaine**.

Notre projet est **apolitique**, fondé sur l’écoute des forces vives de la commune, basé sur **l’équité**, la **transparence**, la fin de l’entre-soi et du clientélisme. L’objectif est d’écouter au « plus près du portail ».

Notre ambition est claire :

Une ville **humaine, équilibrée et résiliente**, organisée pour

- prendre soin, protéger et faire participer,
- construire autrement,
- mieux se déplacer,
- animer une ville vivante, accueillante, culturelle et sportive,
- susciter une économie locale diversifiée dans le cadre d’une transition écologique assumée.

Face à un avenir compromis, notre choix est pour un demain plus maîtrisé, plus social, préparateur en priorité du cadre de vie et du patrimoine naturel.

Notre site internet et nos réseaux sociaux vous éclaireront sur les priorités et modalités du projet lacanau-demain.fr

LACANAU DEMAIN est un **contrat de confiance** fondé sur la sobriété, la justice sociale, la transparence et la concertation citoyenne. **Nous ne prônons pas la décroissance**, loin de là, mais l’harmonie, la maîtrise et la **régulation**.

Un projet fidèle à l’identité de Lacanau, conciliant **l’humain et la nature**, pour **un territoire véritablement vert et bleu**.

Je souhaite à tous(tes) les canaulais(es) une excellente année 2026 de prospérité et de santé.

Osons, osez LACANAU DEMAIN,
autrement, efficacement et sereinement.